



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 02 de enero 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador extendemos un saludo de año nuevo y reafirmamos nuestro compromiso para garantizar la Soberanía e Integridad Territorial de nuestro país. Anhelamos que el nuevo año sea prosperidad para todos.

¡FELIZ AÑO 2023!

[Ver más.](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

La captura de Germán Cáceres fue orientada por la Fiscalía colombiana. Expreso

Las autoridades ecuatorianas todavía no han confirmado el traslado del exteniente Germán Cáceres, desde Colombia a Ecuador. El sujeto es el principal sospechoso del femicidio de la abogada María Belén Bernal, su exesposa. El crimen ocurrió el 11 de septiembre, en la Escuela de Policía, ubicada en el norte de Quito. La noche de su captura (30 de diciembre), el ministro del Interior, Juan Zapata, señaló que tenían pistas del rastro del fugitivo en varias localidades de Colombia, como Pereira y Medellín, y en Panamá. [Ver más](#)



¿Qué es la Agencia Marshall de EE.UU. que colaboró en la detención de Germán Cáceres?. Ecuavisa

La Fiscalía de Colombia informó que, con el apoyo de la Agencia Marshall de Estados Unidos, se capturó al exteniente Germán Cáceres del Salto, quien era buscado a escala internacional por el femicidio de su esposa, la abogada quiteña María Belén Bernal. Con base en el Acuerdo de ubicación de fugitivos internacionales, suscrito con la agencia Marshall, se logró la colaboración de esa entidad internacional. A esto se suma que el oficial ecuatoriano se encontraba en la lista de los más buscados de la Policía Internacional (Interpol) en 195 países. [Ver más](#)



215 bandas delictivas fueron desarticuladas en 2022. Expreso

Entre enero y diciembre de 2022 se ejecutaron 10.736 operativos en contra de la delincuencia organizada, según la Policía Nacional. De acuerdo a la información proporcionada, en dichos trabajos se logró la desarticulación de 215 organizaciones delictivas dedicadas al tráfico de drogas. En relación con las incautaciones de alcaloide se capturaron 201.289 toneladas, 89 toneladas de químicos. Se detuvo a 12.715 personas, y se confiscaron 1.008 armas junto a 65.951 cartuchos. [Ver más](#)



Defensa de María Belén Bernal presentará acusación particular contra Germán Cáceres por presunto femicidio. Expreso

Los abogados que forman parte de la defensa legal de la familia de María Belén Bernal presentarán una acusación en contra de Germán Cáceres por el presunto delito de femicidio. Bernal desapareció el 11 de septiembre de 2022 en la Escuela Superior de Policía Alberto Enríquez Gallo, en el norte de Quito, al buscar a su esposo en aquel lugar. El 21 del mismo mes, su cuerpo sin vida fue encontrado en el cerro Casitagua. [Ver más](#)



Sin fecha exacta para el retorno de Cáceres. Expreso

Autoridades de las Fiscalías de Colombia y Ecuador dieron a conocer que en conjunto ejecutan el proceso administrativo para que Germán Cáceres, presunto femicida de la abogada María Belén Bernal, sea puesto a órdenes de las autoridades por el proceso judicial en su contra. [Ver más](#)



Ecuador ingresa al Consejo de Seguridad. Expreso

Desde el 3 de enero de 2023, Ecuador será parte, por el lapso de un año, del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. Ese día, en la sede del organismo en Nueva York, tendrá lugar la ceremonia de instalación de las banderas de los nuevos miembros temporales electos, entre los que además están Japón, Malta, Mozambique y Suiza. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 02 de enero 2023

<p>En 2022 se detuvo a 138 personas por extorsión. Expreso La Policía Nacional presentó un balance del trabajo realizado por la Unidad Antisecuestros y Extorsión (Unase) e informó que en el año 2022 se liberó a 39 personas mediante acciones de inteligencia y operativos en todo el país. De esta manera se evitó el pago de más de \$19 millones que fueron pedidos por los integrantes de las organizaciones delictivas a las familias de las víctimas que fueron secuestradas; según la policía ese era el requisito para liberarlas. Ver más</p>	
<p>La ciberseguridad cobrará más importancia en 2023. El Comercio El acelerado avance tecnológico de los últimos años ha hecho que muchas compañías impulsen su proceso de transformación digital para adaptarse rápidamente a las dinámicas del mercado. La gestión de esos cambios y la manera en que se llevan a cabo es indispensable para lograr con éxito los objetivos empresariales. Las filtraciones de datos importantes afectan a cientos de millones de cuentas. Hoy en día, el phishing potencialmente habilitado por Inteligencia Artificial (IA) y la intrusión en la red son algunos de los ataques cibernéticos más comunes experimentados por las organizaciones, los que causan daños graves, incluida la pérdida de información o ingresos. Ver más Noticias referentes: Primicias;</p>	
<p>Cuatro siniestros de tránsito dejan una persona muerta en festividades de fin de año. El Comercio El Cuerpo de Bomberos Quito informó que una motocicleta con tres ocupantes perdió pista y chocó en Collaquí, Tumbaco, dejando una persona muerta, la noche de este 31 de diciembre de 2022. Según la entidad, las otras dos personas recibieron atención prehospitalaria por parte de los paramédicos del Cuerpo de Bomberos Quito. Ver más</p>	
<p>Guayaquil inicia el 2023 con dos muertos y ocho heridos. Expreso El año 2023 en Guayaquil comenzó con el pie izquierdo. Habían transcurrido apenas 10 minutos del nuevo año y ya se registraban asesinatos en la urbe porteña. El suceso dejó una larga lista de víctimas, entre los fallecidos un niño, de 3 años. El hecho, que dejó en total dos muertos y ocho heridos se registró en la cooperativa San Ignacio de Loyola, en el distrito Nueva Prosperina, norte de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Cañar: Fuego dejó sin casa ni pertenencias a una familia en Biblián. Expreso Triste inicio de Año Nuevo 2023 para una familia biblianense de seis miembros. Lo perdieron todo; y casi la vida, a consecuencia de un voraz incendio que consumió con la segunda planta y el techo de una vivienda. Ocurrió la noche del sábado 31 de diciembre de 2022, a pocas horas del comienzo del Nuevo Año, en la localidad de San Antonio a pocos kilómetros del cantón Biblián en la provincia del Cañar. Ver más</p>	
<p>Concretar la inversión en seguridad será la tarea para 2023. Primicias Ecuador encarará 2023 en medio de la peor crisis de seguridad de su historia. Los índices de violencia e inseguridad han alcanzado sus picos más altos y la respuesta estatal ha sido insuficiente. Según la hipótesis del Gobierno, la crisis tiene su origen en el crecimiento e influencia del narcotráfico en el país. Así como en el "debilitamiento deliberado" de la Policía Nacional y de las Fuerzas Armadas (FF.AA.) durante los gobiernos anteriores. Ver más</p>	
<p>Nuevo alcalde de Guayaquil deberá enfrentar al crimen organizado. Primicias Guayaquil ha sido blanco de atentados terroristas provocados por bandas criminales. Del 1 de enero al 29 de diciembre de 2022, 1.508 personas fueron asesinadas. Quien llegue a la Alcaldía de Guayaquil en las elecciones del 5 de febrero de 2023, deberá enfrentar una amenaza latente en las calles: El crimen organizado. Desde el 1 de enero al 29 de diciembre de 2022, 1.508 personas fueron asesinadas en el Distrito Metropolitano de Guayaquil, según cifras policiales. Ver más</p>	
<p>Narcotráfico y movilidad, los desafíos del próximo alcalde de Manta. Primicias El 5 de febrero de 2023, Manta deberá escoger entre continuar con la actual administración o buscar una nueva alternativa. La seguridad y la movilidad son factores que más preocupan a los manabitas. Los aspirantes a la Alcaldía de Manta no solo deberán captar los votos de las 210.894 personas facultadas para sufragar el 5 de febrero de 2023, sino también plantear propuestas innovadoras para la ciudad. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 02 de enero 2023

@FFAAECUADOR

Orellana. Personal militar realizó una evacuación médica en el helicóptero M.I 171, que permitió salvar la vida a un soldado que fue víctima de una descarga eléctrica de un rayo en el destacamento #Panupali; mismo que fue trasladado al Hospital Militar de Quito. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Se realizan operaciones militares para combatir la inseguridad, precautelar la integridad de la ciudadanía y proteger la soberanía nación. [Ver más](#)

COYUNTURA

Casos pendientes en Estados Unidos que esperan sentencia en 2023. Primicias

12 procesos judiciales por corrupción y lavado de activos están pendientes en los estados de Florida y Nueva York. De ellos, derivarán nuevas investigaciones. Los casos de corrupción que se ventilan en las cortes de Estados Unidos esperan resoluciones durante 2023. Hay 12 procesos que están pendientes y que, a lo largo de los próximos 12 meses, deberían avanzar. Estos casos están relacionados con la corrupción en Petroecuador y en las preventas petroleras; en Seguros Sucre, y en general con el pago o cobro de sobornos a través de cuentas en Estados Unidos. [Ver más](#)



Derrames petroleros, expansión minera, deforestación y tráfico de especies continuaron impactando a la naturaleza en Ecuador en 2022. El Universo

Los ecosistemas megadiversos de Ecuador continuaron sufriendo impactos graves durante el 2022 que terminó. La Amazonía siguió sucumbiendo ante los derrames petroleros, la expansión minera, la deforestación y el tráfico de especies. Aunque estos problemas se replicaron en otras localidades del país como El Oro, Esmeraldas, Imbabura y Guayas. Al iniciar el 2022, se registró un derrame de al menos 6.300 barriles de petróleo por la rotura del Oleoducto de Crudos Pesados (OCP), como consecuencia de la erosión regresiva del río Coca. Este fenómeno es el resultado, indican especialistas, de una falla en la construcción de la Hidroeléctrica Coca Codo Sinclair. [Ver más](#)



Entusiasmo en Colombia con el cese del fuego bilateral anunciado por Petro. Expreso

Colombia arrancó el 2023 con entusiasmo y optimismo ante el "cese bilateral" del fuego anunciado por el presidente Gustavo Petro con el Ejército de Liberación Nacional (ELN), las disidencias de las FARC y grupos paramilitares, y que está vigente desde el 1 de enero y hasta el 30 de junio. Tras las primeras reacciones, entre ellas la del jefe de la Misión de Verificación de la ONU en Colombia, Carlos Ruiz Massieu, líderes de la sociedad civil y políticos aplaudieron el paso que es un avance de la política de "paz total" del Gobierno, aunque por el momento no ha sido confirmado por los grupos armados ilegales. [Ver más](#)



Canasta básica tendrá estabilidad a inicios de 2023 en Ecuador, según estudio. El Comercio

La canasta básica presenta una estabilidad a corto como a mediano plazo, según el último reporte de Consumer Insights, basado en compras reales realizadas en Ecuador. Los usuarios seguirán en la búsqueda de canales de consumo que cuiden su economía en 2023. El tercer trimestre de 2022, las familias ecuatorianas gastaron menos convirtiendo más estable su consumo. Según el estudio, los compradores priorizan sus gastos y buscan oportunidades en lo más económico, sobre todo en lácteos y productos de limpieza. [Ver más](#)



El presidente Guillermo Lasso cumple agenda oficial en Brasil. El Comercio

Asistió a la posesión de Luiz Inácio Lula Da Silva como el nuevo presidente del país Latinoamericano este 1 de enero de 2023. La Secretaría de Comunicación informó que el Mandatario cumplirá varias reuniones para abordar temas diplomáticos, comerciales y ambientales. [Ver más](#)



Noticias referentes: [Expreso](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 02 de enero 2023

<p>'Los 100 minutos' más largos del gobierno de Lasso. Expreso Después de intentar por tercera vez alcanzar la Presidencia del Ecuador, Guillermo Lasso Mendoza fue posesionado el 24 de mayo de 2021. Quienes votaron por él y quienes no esperaban con expectativa los cambios que había anunciado un año antes: "Con mi equipo estamos preparando un proyecto para que en los primeros 100 minutos de gobierno podamos arreglar el desastre que hoy atravesamos. ¡El Ecuador YA NO aguanta más!". Ver más</p>	
<p>La Asamblea se alista para su regreso con una lista de temas prioritarios. Expreso Uno de los temas pendientes es el debate y aprobación de las reformas en seguridad que no se trataron por falta de quorum un día antes del inicio de la vacancia. Ramiro Narvéz, presidente de la mesa de Seguridad, dijo que esperaba que el tratamiento de estos cambios sea inmediato. Ver más</p>	
<p>Cancillería confirma que 57 migrantes están desaparecidos. Expreso Entre enero y noviembre de 2022, la patrulla fronteriza de Estados Unidos capturó a 38.210 ecuatorianos que intentaron ingresar a ese país de forma irregular, el número causa alarma en las organizaciones dedicadas a la protección de migrantes en el exterior porque en ella no se detalla cuántos lograron entrar y cuántos lamentablemente no llegaron hasta ese control o punto del viaje. Ver más</p>	
<p>Participación Ciudadana le pone el ojo a la campaña electoral oficial. Expreso El centro de monitoreo de la Corporación Participación Ciudadana (PC) está listo para iniciar el seguimiento a las campañas electorales, para las elecciones seccionales, que inician oficialmente este 3 de enero de 2023. En esta ocasión, se hará la observación de una decena de medios nacionales de televisión. Específicamente, se verificará que los candidatos no pauten por fuera de las franjas que son contratadas por el Consejo Nacional Electoral (CNE) y que deberán contener la autorización del organismo electoral. Ver más</p>	
<p>Cpccs delibera para elegir nuevo vocal de la Judicatura. La Hora Integrantes de la terna expusieron su plan de trabajo. La sesión se reinstalaría a las 18:00 de este lunes 2 de enero de 2023. El Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs), delibera sobre la designación del nuevo vocal del Consejo de la Judicatura (CJ) que presidirá el organismo. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>Voto libre pero informado. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio Los electores no pueden caer otra vez engañados por los demagogos y los que pretenden volver al poder defendiendo el estado de inseguridad, de violencia y la no extradición de los vinculados al crimen organizado, lo cual es una barbaridad. Al arrancar la campaña electoral para los comicios seccionales del 5 de febrero próximo, la elección de consejeros del CPCCS y la consulta popular con ocho preguntas importantes, obliga a ejercer un voto libre pero informado y responsable. Ver más</p>	
<p>Vivir con la ausencia. Farith Simon. El Comercio El 2022, un año aciago para mí, un año de pérdida, de ausencia; de tiempos en que el sufrimiento del otro era propio, de impotencia ante la enfermedad, el dolor y, finalmente, la muerte. El tiempo, implacable, empuja a seguir con la vida, obliga a enfrentar el vacío dejado por la pérdida de quien se ama, el silencio lleno de ausencia de palabras y risas de quien ya no está. Es doloroso pensar en lo mucho que le quedaba por hacer, en todos los planes frustrados por la muerte. Ver más</p>	
<p>Los "tríos" no funcionan. Roberto López. Expreso Una vez más vimos tirándose la pelotita entre ellos, a las máximas autoridades de ese engendro de tres cabezas llamado justicia. Unos, haciendo política descaradamente para cooptar el Consejo de la Judicatura poniendo un correísta. Otros, diciendo que ellos no pueden hacer nada para arreglar sus trafasías, como la tremenda corte. Y lo cierto es que la justicia es un asco. A diferencia de EE. UU., donde uno de los implicados en el caso Ispol acaba de ser condenado. Es que allá la justicia -con una sola cabeza, la Corte Suprema- sí funciona. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 02 de enero 2023

<p>Ineptitud a toda máquina. Modesto Apolo. Expreso Los guayaquileños, de enero a diciembre, día a día, enfrentamos un tráfico incontrolado, donde los agentes de tránsito Parecieran más decorativos que efectivos en poner orden en las vías. Los conductores y peatones padecemos la inseguridad que genera el caos vehicular. Basta pasar a cualquier hora, entre las 08:00 y las 19:00, por las calles Vélez, en la intersección con Chile, y Clemente Ballén y Chile, y encontraremos autos estacionados en doble fila a vista y paciencia de los agentes de tránsito. Ver más</p>	
<p>Estados Unidos y China después de Zero-COVID. Javier Solana. Expreso La decisión de Xi de abandonar la política de cero COVID marca un cambio radical en la estrategia de contención de la pandemia de China. El PCCh respondió levantando rápidamente las severas restricciones pandémicas de China. Si bien las estadísticas oficiales no siempre ofrecen una imagen completamente confiable de lo que está sucediendo en China, pocos cuestionan el hecho de que se avecina un período de serias complicaciones con respecto a la contención del virus en China. Ver más</p>	
<p>Mujeres iraníes. Joaquín Hernández. Expreso La lucha de las mujeres iraníes contra el teocrático régimen iraní, gobernado por clérigos intolerantes, es un símbolo de valor del año que termina y un ejemplo para el que estamos iniciando. Desde septiembre del año pasado, las protestas lideradas por mujeres jóvenes han puesto en crisis al Gobierno de la República Islámica, en el poder desde la revolución de 1978-1979. Quienes aplaudíamos entonces la caída del Sha de Persia, Reza Pahlevi, aliado a Occidente, pero déspota e inhumano, no sabíamos que lo peor estaba por venir. Ver más</p>	
<p>Enfrentemos el futuro con valentía. Byron López. Expreso “El futuro tiene muchos nombres. Para los débiles, lo inalcanzable. Para los temerosos, lo desconocido. Para los valientes, la oportunidad (Víctor Hugo)”. Al iniciar un nuevo año seamos valientes y busquemos las oportunidades que ese futuro nos da. Solamente cuando se piensa y se vive de esa manera se logra la felicidad y la conquista de grandes ideales. El Ecuador es un país en el que, con todos los problemas que confronta como sociedad, aún se puede afirmar que, con optimismo y con fe en lo que tenemos que hacer, seguiremos caminando por el sendero del éxito. Ver más</p>	
<p>Criticidad y más criticidad. Santiago Basabe. Primicias El mejor deseo para el país en 2023 es que la criticidad llegue, se quede y se expanda. La posición crítica de una persona, entendida como la capacidad para emitir juicios de valor sobre las personas o eventos que la rodean, no es una cuestión de menor importancia. Ser crítico implica asumir que la realidad que contemplamos desde nuestros ojos no es necesariamente la que corresponde a un observador ubicado en una posición distinta. Ver más</p>	
<p>El abuelo que se fue y la abuela que no queremos ver partir. Valentina Febres Cordero. Primicias El mar, el campo, el bambú, andar sin zapatos, los mosquitos y comer fruta son cosas que siempre me recuerdan mi niñez, pero sobre todo a mi abuelo. Ahora que tengo 40 años, es cuando más lo extraño. Me encantaría que estuviera aquí, disfrutando de la playa con nosotros. Su ausencia hace que siempre esté presente en mis historias, esas historias que ahora les cuento a mis hijos, y que son enseñanzas que les transmito. Ver más</p>	
<p>Vivir el día al día. Manuel Castro M. La Hora Un 'ocurrido' quiteño a los pocos días de iniciado un nuevo año decía: “Ya se acaba el año y no hemos hecho nada” y “Lo sé porque más he consultado la vida que los libros”. Su pequeña filosofía consistía en vivir el día, el presente, y no al día, pues afirmaba: “Tengo muchas deudas para estar al día”. Coincide por supuesto sin querer con Omar Kahyyam: “Que tu pensamiento no rebase el tiempo presente; he aquí el secreto de la paz”. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 02 de enero 2023

Conejillo de Indias. Simón Pachano. El Universo

Una buena noticia en el inicio del año sería que el presidente de la República anunciara un giro drástico en su gestión. Podría aprovechar el peso simbólico del cambio en calendario y su asistencia al cambio de mando en Brasil para reflexionar sobre dos aspectos que, más allá de su voluntad, lleva sobre los hombros. El primero tiene que ver precisamente con la posesión de Lula, que consolida el nuevo giro a la izquierda en el continente. A partir de este momento, Ecuador y Uruguay son los únicos países sudamericanos que tienen presidentes que se sitúan fuera de esa tendencia. Esto tendrá mayores repercusiones que las que ya se han hecho visibles en el campo de las relaciones internacionales. [Ver más](#)



Justicia por Belén. Cartas al Director. El Universo

Tristes sentimientos embargan a la señora Elizabeth Otavalo, madre de la extinta abogada María Belén Bernal, quien murió (11 de septiembre de 2022 en la ciudad de Quito) en circunstancia trágica, en manos avezadas que no tuvieron escrúpulos con ella y botaron el cuerpo en una zanja; crimen execrable que ya debe ser castigado con todo el rigor de la ley. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

VISTAZO AL 2022-ECUADOR TERRITORIO DEL NARCO: Ecuador es el país con mayor decomiso de drogas, detención de principales cabecillas del narcotráfico, incrementó la crisis carcelaria. **Mención FF.AA. TELEVISTAZO 01-ENE-2022**



VISTAZO AL 2022-PROTESTAS: manifestación surgió por la subida del precio de los combustibles. Mención FF.AA. **TELEVISTAZO 01-ENE-2023.**



VISTAZO AL 2022-EL DIÁLOGO: el 30 de junio de 2022 terminó el paro con la firma de la paz, se instalaron mesas de diálogo para atender los pedidos del sector indígena. **TELEVISTAZO 01-ENE-2023.**



VISTAZO AL 2022-ASAMBLEA NACIONAL: división interna se evidencian al interior de la Asamblea Nacional al inicio del 2022. Se dio la destitución de la presidente y vicepresidente de la Asamblea Nacional. **TELEVISTAZO 01-ENE-2023.**



VISTAZO AL 2022-POLÉMICO CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA: se reconstituyó la mayoría en el consejo de Participación Ciudadana, disputa por su presidencia fue lo más notable y en discusión. **TELEVISTAZO 01-ENE-2022**



VISTAZO AL 2022-TRAGEDIA QUE SE PUDO PREVENIR: aluvión en el sector de La Comuna y la Gasca sorprendió a la capital, con un saldo de 28 muertos. Mención FF.AA. **TELEVISTAZO 01-ENE-2022**



VISTAZO AL 2022-GOLPE A LA IMAGEN POLICIAL: el femicidio de la abogada María Belén Bernal, desato una crisis institucional. **TELEVISTAZO 01-ENE-2022**



VISTAZO AL 2022-VIOLENCIA CRIMINAL EN ECUADOR: atentados criminales incrementaron en las calles, asesinatos a policías por las bandas criminales, se decretaron 3 estados de excepción para combatir la delincuencia. **TELEVISTAZO 01-ENE-2022**





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 02 de enero 2023

VISTAZO AL 2022-FALLOS JUDICIALES CUESTIONADOS: se cuestionan los fallos judiciales dados por varios funcionarios de la justicia, permitieron la liberación de varios procesados. **TELEVISTAZO 01-ENE-2023**



VISTAZO AL 2022-FIN DE LA PANDEMIA: se tardó más de dos años y medio para declarar el fin de la pandemia por el COVID-19, pero el incremento de los contagios determinó retomar con las medidas de bioseguridad. **TELEVISTAZO 01-ENE-2023**



VISTAZO AL 2022-LO BUENO DE ECUADOR: cientos de acciones de ecuatorianos demostraron la solidaridad de los ecuatorianos en el 2022. **TELEAMAZONAS 01-ENE-2023**

